

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 117 (1991)

Heft: 24

Rubrik: Bundeshuus-Wösch

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Trübe Aussichten

Seit kurzem gilt für das Bundespersonal der Leistungslohn. Jetzt fordert dessen Verband sogar noch zwei Stunden Arbeitszeitverkürzung. Lisette fragt sich allmählich, wovon die Beamten in Zukunft eigentlich noch leben wollen?

SVP noch bündesratsfähig?

Christoph Blocher, SVP-Kämpe und Meinungswechsler (ab und zu) treibt seine Partei immer mehr an den Rand der Regierungsfähigkeit. Zuerst hatte er ja der SP vorgeworfen, sie könne sich nicht mehr zur Armee durchringen, indem Stimmfreigabe zur Armeeabschaffer-Initiative beschlossen worden sei. Doch dann legt er selber Zeugnis ab über seine Armeegesinnung. Ausgerechnet an jenem Tag, an dem Oberst Christoph Blocher sein Luftschutzregiment 41 in die Kriegsmobilmachungs-Übung hätte führen sollen, glänzte der Strategie durch Abwesenheit. Er politisierte in Bern über Asylanten.

PTT prüft Prüfung

Im April gaben die PTT ein Gutachten in Auftrag, das zu prüfen hatte, ob die A- und B-Post funktioniere. Resultat: negativ. Reaktion der PTT: Im April gaben die PTT ein weiteres Gutachten in Auftrag, das zu prüfen hatte, ob die A- und B-Post funktioniere. Resultat: negativ. Reaktion der PTT: An ei-



ner Pressekonferenz vom 3. Juni im Bundeshaus gab die PTT bekannt, dass sie ein Gutachten in Auftrag geben werden, um zu prüfen, ob ...

Stichsche Inkonssequenz

Otto Stich, demokratisch gewählter Bundesrat, hat genug. Das Nein zur Finanzordnung wertet er als Zeichen dafür, dass die Demokratie in der Schweiz an ihrem Limit angelangt sei. Mit andern Worten: Ein gescheiteres Volk hätte an die Urne marschieren und dieser Vorlage zustimmen müssen. Lisette fragt sich nur, wie Stich es noch verantworten kann, als Vertreter eines so undemokratischen Volkes durch das Parlament auf den Bundesrats-Sessel sitzen zu bleiben.

Kein Widerspruch

Viele Pressekommentare warfen dem Bundesrat vor, in Sachen Smogbekämpfung handle er widersprüchlich. Am 26. April hatte es folgendes geheissen: «An der bisherigen Strategie zur Bekämpfung des Som-

mersmogs ist festzuhalten. Das Rezept besteht nicht in vorübergehenden Sofortmassnahmen, sondern in der Verwirklichung von mittelfristigen, aber dauerhaft wirksamen Massnahmen zur Reduktion der Belastung (...), wie sie vom Bundesrat bereits beschlossen oder eingeleitet worden sind. Am 3. Juni beschloss der Bundesrat dennoch Tempo 100 auf Deutschschweizer Autobahnen «als Versuch für zwei Sommermonate» einzuführen. Nur wer bündesrätliche Entscheide nicht bewerten kann, spricht von Widersprüchen: Bundesrätliche Versuche in Tempofragen waren noch stets langfristige Massnahmen. *Lisette Chlämmli*

Funker Felix Wittlin

Es hat gefunkt: Felix Wittlin, ohne Skandal abtretender Rüstungschef im Militärdepartement von Bundesrat Kaspar Villiger, darf ernten. Erster neuer Verwaltungsratssitz: beim Fernmelderiesen Ascom in Bern. Damit dankt sich die Firma artig bei ihrem Besteller für den Auftrag des 22jährigen Entwicklungsprojektes eines Funkgeräts mit Namen SE 225, das am Ende einen Systempreis von 98 000 Franken pro Stück aufwies und im Ausland zwei Drittel billiger zu haben gewesen wäre.

P.s.: Gegner des Radumdrehanzählers dürfen natürlich wieder hoffen. Den soll ja auch die Ascom entwickeln. Wenn das ebenfalls 22 Jahre geht ...

ORLANDO EISENMAN

Testlauf

ORLANDO
91